

Declaraciones del Presidente de la República sobre Compra de Material Bélico para FF.AA.

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, RICARDO LAGOS LUEGO DE VISITAR OBRAS DE AMPLIACION Y REMODELACION DE TERMINAL DEL AEROPUERTO ARTURO MERINO BENITEZ

SANTIAGO, 14 de Agosto de 2000

Pregunta: Todo apunta, Presidente, siguiendo en el tema laboral, que las grandes empresas nuevamente van a comenzar a hacer un ajuste por el lado de los trabajadores. Por ejemplo, la CCU va a despedir en las próximas semanas 600 personas, tienen 5 mil prácticamente, más del 10%. Teniendo en cuenta que las empresas y los empresarios han señalado que Chile no da garantías en lo económico, y ahora nuevamente comienzan a despedir gente, ¿usted toma como una especie de boicot hacia su gobierno lo que están haciendo?

S.E.: No, yo creo que es importante entender que cuando usted puede hacer la misma producción con menos trabajadores, está aumentando la productividad. Los países que progresan, son países que tienen más productividad.

Si usted produce lo mismo con 100 trabajadores ó con 80, quiere decir que esos 80 son tan productivos como los 100. Lo importante es ¿qué cosa?, que esos 80, porque son más productivos, ganen más plata que lo que ganaban antes.

Mi problema es que si están despidiendo 600 trabajadores en Cervecerías Unidas, los que se quedan tienen que ser, porque son más productivos, tienen que ganar más. Lo importante es cómo ahora en un país que progresa usted genera nuevas fuentes de empleo en otros ámbitos. Porque este aeropuerto va a crecer, pasamos de 7 mil a 10 mil trabajadores, porque es más grande el aeropuerto, ¿verdad?

Entonces, a mí no me preocupa cuando menos trabajadores son capaces de hacer la misma pega, porque son más productivos. Lo que sí quiero es una legislación que a los trabajadores por hacer la misma pega que antes con menos gente, ganen más plata, porque en eso consiste el progreso. El aumento de productividad, bienvenido sea, pero que estos trabajadores ganen más plata, porque si es lo mismo, no me parece justo.

Y esto yo se lo quiero explicar a los trabajadores de Chile, porque así progresan los países. Yo entiendo que a lo mejor Cervecerías Unidas va a seguir produciendo la misma cerveza, de la misma calidad, verdad, con más productividad, pero que los trabajadores que están en Cervecerías ganen más plata. Eso es lo que es justo. Y por eso tenemos que enfrentar esto.

Y no me preocupa eso, siempre y cuando esté la segunda parte, porque si despiden 600 y siguen pagando lo mismo, o siguen subcontratando, y cuando subcontratan no se cumplen las leyes laborales, entonces yo reclamo, y reclamo fuerte.

Y lo que quiero decir es lo siguiente. A mí no me van a decir que porque ocurren esas cosas hay menos posibilidades de crear fuentes de trabajo. Yo sé que en el mundo moderno tiene que haber flexibilidad, y a ustedes los contratan y los echan según haya pega. Pero por esa razón digo, si hay flexibilidad tiene que haber seguro de desempleo,

porque eso es lo justo. Y lo mismo digo en este caso: si se echan 600 trabajadores, yo quiero ver en cuánto aumenta el sueldo de los que se quedan, herramientas para que ellos negocien colectivamente. Y eso es lo que les digo a los empresarios.

Pero yo no estoy dispuesto a entender de que porque tenemos que crear más empleo, las condiciones de trabajo no valen. Las condiciones de trabajo valen. El trabajador requiere dignidad y debe ser tratado con dignidad, y aquí hay muchos subcontratistas que no hacen las cosas bien.

Aquí las grandes empresas hacen las cosas bien, pero subcontratistas todos sabemos lo que es eso, verdad. Entonces, esas cosas hay que abordarlas y decirlas como son.

Pregunta: Esta mañana usted tuvo una reunión con el ministro de Defensa. ¿Es efectivo que usted le solicitó a las Fuerzas Armadas analizar en conjunto y reordenar las necesidades para utilizar la plata de la ley del cobre?

S.E.: Mire, yo todavía no he tenido una reunión con las Fuerzas Armadas. El ministro de Defensa va a hacer sobre el particular una declaración. Pero me extrañaría mucho que alguien esté molesto, en circunstancias que todavía no ha hablado el Presidente, y el Presidente no ha dicho lo que piensa.

Periodista: Y podemos escuchar, porque ayer el almirante Arancibia dijo que estaba molesto. ¿Por qué, usted estima que hay un problema en la forma cómo se están haciendo los recursos?

S.E.: Yo no estimo ningún problema, no hay ningún problema porque el Presidente no ha hablado.

Pregunta: ¿Pero habrá ó no un aplazamiento, Presidente, para lo que es la compra de material bélico, por ejemplo hasta el próximo año?

S.E.: En su momento yo tomaré mi decisión, no he tomado ninguna decisión, y cuando la tome le voy a explicar al país por qué la tomé y en qué consiste.

Pregunta: ¿Pero hay un plazo para eso?

S.E.: No tengo ningún plazo, salvo la ley de Presupuesto, obviamente, si es que hay elementos que tienen que estar en la ley de Presupuesto.

Pregunta: Con respecto al seguro de desempleo, el diputado Pablo Longueira durante el fin de semana dijo que era un bonito proyecto, pero que solamente estaría en ejecución 12 meses después de aprobado, por lo tanto no paliaría para nada la cesantía que actualmente existe en el país.

S.E.: Bueno, me gustaría que el diputado haga alguna proposición, estoy dispuesto a escucharlo de cuál es la participación de los empresarios que quieren hacer para que opere de inmediato. Pero hasta ahora no tengo mayorías para algo en ese sentido. No me gusta la demagogia, me gusta decir las cosas como son. Lo que tengo en este momento en materia de seguro de desempleo es lo más que he logrado obtener.

Pregunta: El diputado Dittborn, en este mismo sentido, acusó al gobierno de que no

están aceptando las propuestas de la derecha, específicamente porque este proyecto se ha convertido en una suerte de caballito de batalla del gobierno.

S.E.: Yo no necesito ningún caballito de batalla. Lo único que quiero decir, simplemente, es que hice una observación que cualquiera pueda constatar. Cuando este proyecto se votó en el Congreso, los parlamentarios de la UDI no estaban en la sala, es todo lo que dije. Si estoy equivocado, por favor que me lo rectifiquen y yo encantado rectifico mis dichos.

Se aprobó con los votos de la Concertación y de algunos parlamentarios de Renovación Nacional.

Pregunta: Estaba hablando de los chilenos que viajan en avión y eso. ¿Qué le diría usted a los chilenos que hoy día les van a subir la micro en 10 pesos?

S.E.: Que las micros suben 10 pesos porque el 90% del petróleo que nosotros traemos tiene que ser importado de afuera. Y a esos chilenos les diría que el Presidente les habla con la verdad, y hablar con la verdad ¿qué significa?, hablar con la verdad significa que entre gastar 120 millones para subsidiar la bencina, prefiero gastar 120 millones en obras que den empleo a los chilenos, porque el precio del petróleo no depende de Chile, el barril costaba 12 pesos, ahora cuesta 30 pesos, de 12 pesos a 30 pesos.

Entonces, lo que le tengo que decir a los chilenos es que ese aumento que tienen las micros en la Región Metropolitana, de 10 pesos, es resultado de esta situación internacional.